




Практическое занятие № 38 

Тема урока: Чтение и правописание окончаний глаголов в прошедшем 

времени.  

Цель урока: 

1. Обучающая: 

- развитие лексических и грамматических навыков. 

- формирование грамматических навыков чтения и говорения. 

- развитие умения переводить и пользоваться словарем. 

2. Развивающая:  

- развитие способности к распределению внимания, к запоминанию.  

- расширение кругозора и поддержание интереса к изучению английского 

языка. 

3. Воспитательная:  

- формирование потребности и способности к критическому мышлению. 

Наглядные пособия: словарь, методическое указание. 

Тип урока: практическое занятие. 

Методы: словесные, наглядные, практические. 

 1. Изучение нового материала.  

1) прибавление к инфинитиву окончания –ed. 

talk — говорить – talked  —  разговаривал 

cook — готовить – cooked —  готовил; приготовленный 

answer — отвечать – answered — ответил 

2) Если инфинитив оканчивается на немое –e или –ee, то прибавляется только 

–d.  

live — жить —  lived — жил 

type — печатать — typed —  печатал; напечатанный 

agree — соглашаться – agreed — согласился; согласный 



Особые случаи прибавления -ED: 

1) Оканчивается на одиночную согласную с предшествующим ударным 

кратким гласным звуком. (короткие глаголы) Конечная согласная 

удваивается (иначе поменяется произношение). 

nod— кивать головой – nodded — кивнул 

stop — останавливать  —  stopped — остановил; остановленный 

permit — позволять —  permitted —  позволил; разрешенный 

NB: конечная x не удваивается, т.к. она передает два звука [ks или gz], и слог 

все равно останется закрытым. 

mix — смешивать – mixed —  смешал; смешанный 

relax —  расслаблять(ся) – relaxed — расслабился; расслабленный 

а вот примеры с предшествующим безударным гласным (глагол короткий, но 

при прибавлении обычным способом произношение не поменяется) 

open — открывать – opened — открыл 

order — приказывать – ordered— приказал; заказал 

1.1. Оканчивается на -r, последний слог ударный и не имеет дифтонга. 

- конечная r удваивается. 

prefer —  предпочитать – preferred —  предпочитал; предпочитаемый 

occur — случаться – occurred — случилось, произошло 

1.2. Оканчивается на -l с предшествующим кратким гласным. 

- конечная l удваивается независимо от того, падает ударение на последний 

слог, или нет. 

NB: Этот пункт относится к правилам британской орфографии, а по 

американской – удваивается, только если ударение падает на последний слог, 

т.е. как в пункте 1. 

В романах и сценариях встречается и так, и этак, чаще не удваивается 

после безударной гласной. 

travel — путешествовать – travelled  (брит.);  и traveled (амер.) 

signal — сигнализировать – signalled —  (брит.);  и signaled (амер.) 

- после ударного гласного удваивается в любом случае (как в п. 1) 



compel — принуждать – compelled 

- после долгого гласного не удваивается (из разряда – основной случай) 

cool— охлаждать – cooled— охладил; охлажденный 

2) Оканчивается  -y  с предшествующей согласной: 

- заменяется y на i (гласная сохраняет свое чтение как [aI] — в ударном слоге 

и [I] — в безударном). 

dry [draI] сушить — dried [draId] сушил; высушенный 

marry —  жениться — married — женился; женатый 

study — изучать – studied — изучал; изученный 

NB: если перед y стоит гласная, то y сохраняется: 

play — играть — played — играл; сыгранный 

Правила чтения глаголов с окончанием — ED 

1) [ d ] (звонко)– после звонких согласных (кроме [d]) и гласных звуков: 

inform —сообщать — informed — сообщил; информированный 

follow — сопровождать — followed — сопровождал; сопровождаемый 

2) [ t ] (глухо) – после глухих согласных (кроме [t]) звуков: 

ask — спрашивать – asked — спросил; спрошенный 

place —  помещать – placed — поместил; помещенный 

3) [ Id ] – после звуков [d] и [t]: 

end —  заканчивать – ended [‘endId] закончил; законченный 

invite — приглашать – invited [In’vaItId] пригласил; приглашенный. 

2. Актуализация грамматических навыков.  

Задание 1. Добавьте окончание -ed к глаголом и распределите их по 

колонкам. 

to listen, to permit, to stay, to hate, to fry, to travel, to walk, to live, to rob, to carry, 

to save, to clean, to hurry, to slip, to answer, to bake, to empty, to prefer, to play, to 

like, to regret, to talk, to reply, to plan, to wait, to close, to tidy. 

 -ed  -d  -ied 

 Double consonant 

+ -ed 

(двойной согласный+ -ed) 



Задание 2. Заполните таблицу пропущенными формами неправильных 

глаголов. 

 Present 

(настоящее 

простое 

время) 

Past 

(прошедшее 

простое 

время) 

 Present  

  

  

 Past 

  

 begin      broke 

   bought  build   

 catch    came 

 do    drank 

   ate  find  

  got   had 

 know   make  

  paid  run  

 see    swam 

 speak   take  

   told  think  

 understand    woke 

   wore  write   

Задание 3. Из предложенного списка выберите неправильные глаголы и 

запишите их форму прошлого времени. 

To ask, to bring, to collect, to bathe, to sleep, to keep, to read, to complete, to 

reply, to grow, to show, to say, to fly, to put, to relax, to cook, to shake, to leave, to 

act, to give, to protect, to cost, to blow, to move, to meet, to order, to lose, to 

forget, to play, to feel. 

Задание 4. Раскройте скобки, употребляя глаголы в Past Simple. 

1. What your neighbours (to do) yesterday? 

2. Mr. Smith (to fix) his car yesterday morning. 

3. His wife (to water) plants in the garden. 

4. Their children (to clean) the yard and then they (to play) basketball. 

5. In the evening their boys (to listen) to loud music and (to watch) TV. 



6. Their little girl (to cry) a little and then (to smile). 

7. Her brothers (to shout) at her. 

8. Mrs. Smith (to work) in the kitchen. 

9. She (to bake) a delicious apple pie. 

10. She (to cook) a good dinner. 

11. She (to wash) the dishes and (to look) very tired. 

12. The children (to brush) their teeth, (to yawn) a little and (to go) to bed. 

13. Their mother (to change) her clothes and (to brush) her hair. Then she (to talk) 

on the phone. 

14. Her husband (to smoke) a cigarette and (to talk) to his wife. 

15. They (to wait) for the bus. The bus (to arrive) at 9 o’clock. 

16. They (to visit) their friends. 

17. They (to dance) a lot there. 

18. Mr. and Mrs. Smith (to rest) very well last night. They really (to have) a 

wonderful time at their friends. 

Задание 5. Перепишите следующий текст в прошедшем времени. 

On Monday we have five lessons. The first lesson is Russian. At this lesson we 

write a dictation and do some exercises. Nick goes to the blackboard. He answers 

well and gets a «five». Pete does not get a «five» because he does not know his 

lesson. After the second lesson I go to the canteen. I eat a sandwich and drink a cup 

of tea. I do not drink milk. After school I do not go home at once. I go to the 

library and change the book. Then I go home. 

Задание 6. Заполните пропуски в предложениях, используя was, were, wasn’t, 

weren’t. 

1. There ____ a lot of people in the fast food restaurant last night. It was very 

busy! 

2. «____ Katie at school last week? » «No, she ____ . She was sick.» 



3. «These flowers are beautiful.  ____ they expensive?» » No, they ____ « 

4. ____ James and Sharlotte in the florist’s? Yes, they ____ . 

5. That’s a pretty dress.  ____ it in the sale? Yes, it ____ . 

6. ____ there a toy shop in that shopping centre? No, there ____ . 

7. Where ____ you yesterday, Sam? I  ____ at the zoo with my mum. 

8. We  ____ at home last night. We  ____ at the cinema with friends. 

Задание 7. Поставьте глаголы в скобках в Past Simple. 

1. — ____ (you/play) basketball yesterday afternoon? 

— No, I ____. I ____ (surf) the Net. 

2.  — ____ (your cousin/visit) Germany last month? 

— No, he  ____ . He  ____ (visit) Prague. 

3.  — How old was Mozart when he  ____ (die)? 

— 35 years old. 

4. — When  ____ (you/finish) work yesterday? 

— At 5:00. Then I ____ (walk) home with Jane. 

5. — When ____ (your parents/call) you? 

— They ____ (call) an hour ago. 

 


